

Trabajos del puente sobre quebrada "El Presidente", deben continuarse.--Marcada tendencia hacia la izquierda de la prensa de oposición, peligrosa en la hora actual.--El derecho de la fuerza triunfando sobre la fuerza del derecho en las cálidas y abandonadas tierras de nuestro querido Departamento de Valle.



EL PACIFICO



SEMANARIO INDEPENDIENTE AL SERVICIO DE LA VERDAD
Y DE LOS PUEBLOS SUREÑOS

Año I

Nacaome, 20 de Agosto de 1950

Núm 34



Apareció la Madre del Cordero, o lo que es lo mismo, el Pez por la Boca Muere... La Imprudencia de Uno de los Empujadores Descubre los Motivos del Atropello a nuestro Director.....

Para Vergüenza Nuestra Nació en Nacaome el que hace los Sigüientes Comentarios

P. M. Don JULIO LOZANO h., Vice-Presidente de la República y encargado de las carteras de Gobernación y Fomento, delicados puestos en los cuales colabora con todo entusiasmo y buena voluntad con el Excmo. Señor Presidente de la República, Doctor Don Juan Manuel Gálvez.

Es un funcionario de empresa y de una probidad indiscutible.

Está prestando un apoyo muy efectivo a la agricultura, el comercio y la ganadería, con medidas muy acertadas y prudentes, que se están poniendo en práctica para beneficio de aquellos que se dedican a tan saludables actividades.

El ramo de vialidad está

Pasa a la 8ª Pág.

Regresó a S. Pedro Sula

Tegucigalpa, 18 — Por la vía aérea salió para San Pedro Sula, lugar de su residencia, el activo comerciante don Alfredo López Núñez, quien ingresó ayer con procedencia de San Lorenzo, donde permaneció algunos días gozando de unas bien merecidas vacaciones.

El Adm. de Aduana de El Espino en Tegucigalpa

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital, al Coronel don Jesús M. Borjas, Teniente Administrador de la Aduana de El Espino.

El Coronel Borjas es un elemento valioso del Sur y colaborador eficiente de la administración pública.

Lo saludamos.

"CON EL MOSQUITO.—Que cosas las que tiene este mosquito, ha demostrado tener una inteligencia de adoquín pero de los que están usando en la Calle Real y que ojalá su cabeza la utilicen en el empedrado de las calles de Nacaome.

Este mal llamado periodista, cabeza de alcornoque e inteligencia de adoquín, mejor dicho una especie de fósil ha interpretado un artículo que escribimos contra él de la manera más estúpida al decir que sólo los universitarios pueden calificarse de deportistas, era de esperarse mosco fósil, pues nunca has tenido sustancia gris más que arena con cemento.

BUENO MOSQUITO, CÓMO NO TE GUSTA EL RETRATO QUE ESTÁ EN LA CUEVA DE LOS LEONES Y AL PONERLO LO HICIMOS PARA QUE TE DOLIERA, PERO YA SABES ARGOLLISTA QUE AUNQUE NO TE GUSTE, EL ÑATO SERÁ EL TATA DE LOS SINVERGÜENZAS COMO VOS, NÓ MÁS ESPÉRATE UN POKUITO. BONILLA SE ENCARGARÁ DE TI....

Pasa a la 8ª Pág.

San Lorenzo.--Azul y Sol

Por el BUZO FANTASMA.

Pasó nuestra fiesta patronal y pasó dejando sólo gratos recuerdos, pues durante todo su desenvolvimiento no tuvimos una tan sólo nota que lamentar. Esto habla muy alto de nuestros convecinos que ya están comportándose como corresponde a ciudadanos honrados y trabajadores. Porque en este puerto hay que trabajar. El que no trabaja y no roba... se muere de hambre. Aquí la vida es fácil para los sin pereza. Los haraganes, acostumbrados a que los mantengan, la encuentran prieta....

Nuestra simpática Reina, Elsita I, hija muy querida del honrado comerciante don Secundino Sierra, se portó a la altura de sus delicados deberes, atendiendo a los visitantes con exquisita cortesía y haciéndose presente en todos los actos de la fiesta. Claro, su presencia les daba mayor realce. ¡Cuántos, estoy seguro, quisieran ser sus vasallos eternamente!

Nuestro Director, que vino en viaje rápido los días de la fiesta, contemplando a nuestra graciosa soberana le compuso los siguientes versos:

Flor y Reina, Reina y Flor
escapada de un rosal,
aquí te trae el cantor,
en el pecho un rruiseñor
y en los labios un panal.

Viene el bardo caballero
con su voz más melodiosa,
para decirle; "Te quiero"
a tus ojos de lucero
y a tu boquita de rosa....

Y mi canción está llena
de las ansias del poeta,
porque eres linda, eres buena;
casta como una azucena,
dulce como una violeta.

Pasa la brisa ligera
y cuenta a los pescadores:
—¡Qué Reina más retrecheral!
Se llama Elsita Primera
y es hermana de las flores ...

Todo aquél que la mira se embelesa
y al momento le rinde pleitesía.
Pues unido al fulgor de su realza
hay la luz inmortal de su belleza,
y la gracia de toda Andalucía ...

Y la Reina sonríe complacida
en su trono radiante reclinada.
Es la Reina más bella y más querida,
nos endulza el camino de la vida
con el suave fulgor de su mirada ...

Flor y Reina, Reina y Flor,
escapada de un rosal,
aquí te trae el cantor,
en el pecho un rruiseñor
y en los labios un panal.

x x x

Los encuentros deportivos del domingo trece vinieron a cerrar con broche de oro nuestras fiestas patronales. Numerosas personas se hicieron presentes de las vecinas ciudades de Nacaome, Amapala y Pespire. Fué un día muy animado y emocionante.

Pasa a la 6ª Página.

Pavón & Molina

Servicio entre Tegucigalpa y San Marcos de Colón, tres veces por semana, así: Domingo, Martes y Jueves en la madrugada, saliendo un bus de cada terminal. Potentes máquinas. Choferes acreditados. Comodidad y eficiencia en el servicio. Oficinas en Tegucigalpa y San Marcos de Colón.

Dr. JUSTO ABARCA h.

MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente a
su PROFESION

Amapala, D. S.



RAY-O-VAC

La moderna e incomparable pila blindada en acero. La batería de su confianza, porque su luz es FUERTE y CLARA.

Distribuidores:

RIVERA & COMPAÑIA

Apdo. Nº 27—Tegucigalpa, D. C.
apdo. Nº 84 — San Pedro Sula.

Casa Uhler, S. A.

Fundada en 1897.

Importación de mercaderías extranjeras. Almacenes en Tegucigalpa. Exportación de productos del país.

Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.

Au Bon Marché

de Salomón Barjún.

Constante renovación de mercaderías extranjeras. Vendemos al por Mayor y Menor.

Cuando venga a Tegucigalpa visite nuestro Almacén, en el cual encontrará lo que desea.

GASOLINERA "LOS AMIGOS"

de JUAN RODAS F.

Jicaro Galán. Servicio a toda hora del día y de la noche. Gasolina, Aceite, Grasas y repuestos para carros. Atendida por su propietario.

Editorial

Por la izquierda o por la derecha?

Hay expectación en todo el mundo por los acontecimientos de Corea. Las cosas allá se han vuelto muy serias y su gravedad ya no se discute. La guerra de Corea puede convertirse, de un momento a otro, en el principio de una tercera conflagración mundial. Así lo están vaticinando destacados estadistas y periodistas de relieve que se han dedicado a estudiar a fondo este conflicto, creado por la desmedida ambición de papá Stalin, en su loco intento de dominación mundial.

Con la cara al descubierto, libre de la máscara de la cortesía diplomática, los señores del Krenlim se han vuelto altaneros y desafiantes, y en un gesto que no se justifica, lanzan el guante a las democracias por medio de sus partidarios de la Corea del Norte.

Las democracias, fuerzas del Bien, están de nuevo frente al imperialismo comunista, que representa las fuerzas del Mal.

Honduras siempre ha sido amante de la democracia, y sus gobiernos, en las dos guerras pasadas, se han alineado, entusiasmados, del lado de los pueblos que, al igual que los Estados Unidos, luchan por esos sacrosantos principios. Y no sólo ha prestado su concurso moral; también ha contribuido con material humano, valientes soldados nuestros, que han escrito brillantes páginas de gloria en todos los mares y en todas las tierras donde se ha combatido por esa noble causa.

Honduras, pues, está alineada del lado de las democracias. La seguridad de los pueblos del Continente Americano así lo requiere y el espíritu de solidaridad así nos lo manda. Nuestra política está bien definida. Como pueblos débiles que somos, tendremos siempre que luchar por la fuerza del derecho, en contra de los bárbaros modernos que proclaman nuevamente el nefasto derecho de la fuerza....

Nuestra política, repetimos, está bien definida y cuenta con el respaldo popular. La generalidad de los hondureños le presta el calor de su simpatía y la fuerza de su apoyo.

Pero con tristeza hemos visto que algunos periódicos al servicio del Partido Liberal, y otros que aparentemente no pertenecen a determinada agrupación partidarista, no se muestran de acuerdo con la política de lineamientos democráticos de nuestro gobierno, atacándola a cada momento con críticas muy groseras. Sabedores de que los Estados Unidos son la garantía y paladín de la democracia mundial, se esmeran los periódicos aludidos en desprestigiar, por todos los medios a su alcance, a la gran nación del Norte que ha dado demócratas de la talla de Lincoln, Jefferson, Roosevelt, etc.

A qué se debe esa actitud de la prensa liberal,—mal llamada prensa de oposición—, principalmente cuando el Oso Moscovita con sus zarpazos criminales está cercenando

Pasa a la 6ª Pág.

CON EN SEÑOR GOBERNADOR POLITICO DON OCTAVIO T. PINEOA

Goascorán.—Ojalá que el nuevo Gobernador Político vuelva los ojos hacia esta humilde Villa, principalmente hacia el puente de la Quebrada de El Presidente, que hace años se está trabajando en él y continúa lo mismo. Pedimos al nuevo Jefe una visita ocular de los trabajos y un cambio de impresiones al respecto con los más visibles elementos de esta localidad.—CORRESPONSAL.

¡AUTOMOVILISTAS!



Les Conviene

Usar el

NUEVO Mobiloil

Las singulares propiedades limpiantes del Nuevo Mobiloil ayudan a mantener las principales partes del motor libres de residuos que producen desgaste. El Nuevo Mobiloil protege por entero el motor de su automóvil, mantiene su eficiencia máxima y alarga su vida.

Para economía de mantenimiento, no use en su carro otro aceite que el Nuevo Mobiloil.



EL LUBRICANTE
DE MAYOR VENTA
MUNDIAL

Nos ponemos a la orden de nuestros clientes del Sur.

Cuando Ud. quiera anunciar busque "EL PACIFICO"

PAGINA LITERARIA

Frases Históricas

El Estado Soy Yo

“Luis XIV de Francia”

Hubo de titularse *El Rey Sol* a sí mismo Luis XIV, expresando con título tal su modesta idea de que el sistema planetario todo giraba en torno suyo. Y si creía esto con relación al Universo en general, ya pueden suponerse sus creencias en cuanto a la tierra en particular, y en particularísimo respecto a Francia. Por lo que a Francia se refiere, imaginó que no existía nadie aparte de él, ni nada junto a su omnímoda voluntad.

“Fué el amo del reino”, ha dicho el historiador Saint Prosper, y hay que convenir en que Saint Prosper, a pesar de ser historiador, dijo una gran verdad. El amo, esta es la faja. Déspotas ha habido, pero tan despóticos como Luis XIV, no. Sin ser excesivamente sanguinario ni ladrón con exceso—de ambas cosas tuvo algo y aún algos, ¿eh?... en lo de no permitir que se hiciese más que lo que a él le diera la real gana, batió el *record*.

Para ello empleó un método magnífico, consistente en acaparar todos los poderes, todos los cargos, todos los beneficios, y conferirlos sólo él y sólo a los que le prestaban una obediencia sin límites. Con esto, que llevaba su dominio a todos los órdenes sociales, pues en todos influye quien da y quita, llegó a ser el árbitro de la nación entera, donde no se podía ni respirar, sino al compás por él marcado. Tal fué el sistema de despotismo completo, de verdadero absolutismo, cuya fórmula dió el propio monarca ante los representantes del país que discutían sus leyes.

El Parlamento, primer tribunal del reino de Francia, tenía en sus atribuciones la de someter a examen, modificar y hasta prohibir los edictos del soberano. Sin ser registrada por el Parlamento ninguna regia disposición surtía efecto, y antes de registrarlas las estudiaban y votaban los parlamentarios con una gran indepen-

El Manto

La bella va con el manto con tal modo y gracia puesto, que se diría que esto es el colmo del encanto. (Santiaguina, por supuesto).

Vela el cuerpo la hermosura y va enseñando la cara; tal parece una escultura hecha en mármol de Carrara, y con negra vestidura.

Con esa faz placentera, esa negrura enamora; pues le parece a cualquiera, que la noche apareciera con la cara de la aurora.

¡Qué par de ojos! Son luceros, ¡Qué luceros! Fuegos puros. Con razón hay, caballeros, compañías de bomberos y pólizas de seguros.

Y ahora entiendo por qué cierto joven que llegó, cuyos gustos yo me sé, siente algo de qué sé yo por causa de no sé qué.

Y siempre que mira un manto, se fija en la faz un tanto, lleno de dulces antojos, que en la faz están los ojos y en los ojos el encanto.

De una garbosa doncella con un rostro encantador, se afirmará al conocella que sin el manto es muy bella, pero con manto, mejor.

Tiene ello mucho de santo, más despierta cierto anhelo cuyo velo no levanto; si no fuera ese recelo, andarían en el cielo los querubines con manto.

Faz linda..., forma hechicera esa negrura enamora, pues le parecera a cualquiera que la noche apareciera con la cara de la aurora.

Rubén DARÍO.

dencia. Así venía actuando el Parlamento en París desde tiempo inmemorial hasta que un día se le ocurrió oponerse a cierto edicto de Luis XIV.

El Rey Sol estaba en Vicennes dedicado a la caza cuando le llevaron la noticia: ¡Y la cacería

tuvo que suspenderse porque se nubló el príncipe radiante! Luego la tempestad se desencadenó en su alma. Una centella corrió por el camino. Era el monarca que, como el rayo de ligero, iba hacia París.

En el Parlamento entró Luis XIV con botas y espuelas y la fusta en la mano. Se discute entre los eruditos si conservó o no puesto el sombrero. Pero a mí me parece que lo de que se descubriese o se dejara de descubrir no tiene importancia. Lo importante está en el aspecto de domador de potros que las botas, las espuelas y la fusta le daban. Y en la orden que él dió a los parlamentarios prohibiéndoles en lo sucesivo discutir las regias disposiciones.

¡Eso nada más! Los parlamentarios se quedaron igual que aquél guardia del sainete que *no salía de su apoteosis*. Sólo el presidente, y más en disculpa del Parlamento que como defensa de sus prerrogativas, se atrevió a balbucear algunas palabras, manifestando al monarca que si se discutían sus edictos era para bien del Estado. Al oír lo cual Luis XIV atajó la tímida protesta con su olímpica frase: “El Estado soy yo”.

Esta es la fórmula de la soberanía absoluta, del modo de gobernar que se cifra en la absorción de las fuerzas del país por la persona del soberano. El mayor déspota de cuantos hubo y en el más despótico de cuantos actos realizó la puso como lema de su despotismo. Hay, pues, que admitirla así. ¡Eso desde luego! Pero lo que no se puede admitir es el régimen que expresa la fórmula tal....

No discutamos, señores absolutistas. Es cuestión matemática y matemáticamente se ve que no cabe aplicar tal fórmula. Preguntad a cualquiera que conozca el álgebra qué piensa de esa ecuación ¡De esa ecuación absurda donde se incluyen como cantidades equivalentes, la nada; un rey; y el infinito: un pueblo!

LUIS DE OTEYZA

ENSALADA MUSICAL

Amapala, mi puerto querido,
tierra exuberante
que hueles a gloria,
hoy yo quiero cantar arrogante
tu esfuerzo gigante
que copia la historia.
Cuando veo tu mar tan serena,
tus soles que cantan
la gloria del día,
yo le pido a la virgen morena,
¡bendice a mi tierra
madrecita mía!

Tierra, que es un paraíso!
Vestida de verde, bañada de sol.
Un mar que al besarla
le aumenta el hechizo,
y unas mujercitas
que son un primor.

Puertecito de trabajadores,
de casitas blancas
con techos de grana;
en Oriente se ven los fulgorés,

Amapala, Perla del Golfo



los claros fulgores
de un claro mañana.
Porque marchas por senda florida,
buscando la calle, - ¡jamás el atajo! -
y te enfrentas valiente a la vida
golpeando en el yunque viril del
(trabajo.

Tierra, que es un paraíso! (bis)

En mi barca, — corcel de los mares —,
al puerto retorno tras dura faena;
y allí calmo mis hondos pesares
mimado en los brazos de mi prieta
(buena.

¡Ay de aquél que la mire siquiera!
¡Soy hijo de tigre, tigre amapalino!
Si lo dudan que brinque cualquiera,
quien toque a mi chera me vuelve
(asesino.

Tierra, que es un paraíso!

NOTA:—En el número pasado publicamos una canción dedicada al vecino puerto de San Lorenzo, con motivo de la celebración de sus fiestas patronales. Hoy tenemos el honor de traer a esta página la canción que también hemos compuesto para el pintoresco puerto de Amapala. La música de esta nuestra humilde composición, al igual que la de San Lorenzo, corresponde al Coronel don Tomás B. Narváez.

Por qué los Distritos de Amapala y San Lorenzo no se ponen de acuerdo, y mandan, por su cuenta, a imprimir los discos necesarios, para divulgar esas canciones en honor de sus respectivos puertos.

Es de lamentarse la indiferencia con que las autoridades de los mencionados lugares han recibido nuestros desinteresados esfuerzos. Verdad, estimado compañero Narváez?

Enrique H. Rodríguez

ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece a usted sus Servicios
Profesionales

Nacaome, Valle. — Honduras.

El Derecho de la Fuerza

Erase un mono el juez, y éranse un gato
y un ratón, en contienda tan reñida,
que inmensa muchedumbre allí reunida
esperó la sentencia largo rato.

La cuestión era porque cruel e ingrato
el micifú, con hambre envejecida,
pretendió concluir la triste vida
del mísero ratón con duro trato.

Púsose el juez la mano en el hocico
y díjole al ratón, balbuceando:
- ¡Déjese usted comer y cierre el pico!....

—¿Por qué?... dijo el ratón jeremiquiando.
— Porque él es grande, porque usted es chico
y últimamente... ¡porque yo lo mando!

[De «México Intelectual».

LA COMERCIAL HONDUREÑA

DE

VELASQUEZ KAFIE Y Co.

en el Mercado Los Dolores

OFRECE a su clientela el mejor
surtido en algodones y
sedas. Su primera visita lo convertirá en nuestro seguro cliente
Tegucigalpa, — Honduras, C. A.

El Bazar 'Ilse Lina',

de DYDIA de VIJIL

NACAOME... Teléfono No 9

El establecimiento comercial más reciente de esta plaza, con sus registros comerciales respectivos y un completo surtido de mercaderías nuevas a los más bajos precios de plaza. Nuestras pesas y medidas se garantizan y es la razón para que nos prefiera el público consumidor.

Visítenos Usted estamos a sus órdenes

NOTA:—Cualquiera que no sea hijo de este departamento pensará cuando lea esta composición poética que se trata de pura literatura, fantasía propia de la inquietud del bardo que la compuso. Pero los hijos de esta ciudad y nuestros amigos y paisanos de los pueblos de Valle, le hallarán mucha similitud con hechos lamentables recientemente acaecidos, donde el derecho de la fuerza ha querido imponerse y triunfar sobre la fuerza del derecho.

Algo que nos ha llenado de profunda tristeza porque siempre hemos creído que la ley no es un simple papel mojado....

La Ley podrá existir aquí, Dios mío,
o es tan fugaz como el correr del Río....?
Si alguien endiosado la arremete,
se le perdona en gracia a su machete?

POR LA IZQUIERDA.....

Viene de la 3ª Pág.

y absorbiendo pueblos, que tienen derecho a vivir su vida bajo un sol de libertad y un cielo siempre apacible, cobijando su bienestar y prosperidad?

Atacar la política de los gobiernos de América que se han alineado del lado de las democracias, en los momentos difíciles que cruzamos, creemos nosotros que es una prueba muy evidente de que los vientos que impulsan y orientan esa mencionada prensa, son vientos helados de la Rusia imperialista. Y es por eso que mientras nuestra prensa, la prensa democrática que lucha por un mundo mejor, libre de miseria y libre de temor, se inclina por los amplios caminos de la derecha, la prensa de oposición, en su afán de hacer buen ambiente a doctrinas importadas o exóticas, se lanza de plano por las peligrosas veredas de la izquierda....

"Por sus frutos los conoceréis", reza la sentencia bíblica. Y los frutos de la prensa de oposición tienen un bien marcado olor a comunismo que a la legua se descubre....

HOTEL "ROSA"

En la ciudad de PESPIRE

De Emigdio Zelaya y Señora.

Elegante Edificio. Lugar céntrico.

Cuartos higiénicos, alimentación sana y abundante. Buen servicio de cantina. Bailes, amenizados con potente ROKOLA, los sábados y domingos.

PULPERIA Y REPOSTERIA ÁNEXA.

PESPIRE YA TIENE LO QUE TANTO LE HACIA FALTA UN BUEN SERVICIO DE HOTEL.

EMPRESA DE BUŞES "LEMPIRA" DE BARON Y CIA.

Viajes a Tegucigalpa, y viceversa, los DIAS LUNES, MIERCOLES, Y SABADOS. Potentes carros. Choferes expertos, decentes y sobrios. Comodidad, seguridad, rapidez.

Representante en Comayagüela.

Profesor César Augusto Maradiaga.

— San Marcos de Colón. —

Para sus Compras

Esté seguro de visitar la HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A., donde siempre encontrará un surtido completo de toda clase de materiales eléctricos.

También mantenemos siempre en stock una línea completa de Máquinas de Escribir Remington, Cajas Fuertes, Pinturas, Sillas de Acero, etc., etc.

HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A.

La Casa que garantiza todo lo que vende.

TEGUCIGALPA, D. C.

TELEFONO 19-45

Noticias de la Capital

Tegucigalpa.—Con procedencia de Amapala, donde con todo acierto desempeña la Comandancia de Armas Seccional, ha llegado a esta capital el distinguido militar General J. Inocente Triminio, leal colaborador del gobierno del Dr. Gálvez y elemento de valía dentro de las filas del Partido Nacional.

Le presentamos nuestro atento saludo.

x x x

De la ciudad de Nacaome vino nuestro buen amigo, don Julio C. Núñez, en asuntos particulares. El señor Núñez desempeña la Tesorería Municipal y es persona muy apreciada en aquella nuestra querida ciudad del Sur

Al desearle un feliz regreso deseamos lleve muy gratas impresiones de la culta.

* * *

Más amplio, y con una presentación muy bella, ha quedado abierto al servicio público el puente Mallol, que fué objeto de importantes reparaciones. Remozado como está es una obra que causa verdadera admiración.

x x x

Las Escuelas y Colegios están haciendo ya las prácticas correspondientes para el imponente desfile del próximo 15 de Septiembre, aniversario de nuestra emancipación política.

x x x

El gran artista nacional Humberto Cano, que está cubriendo de gloria a nuestra Patria con las dulces notas que se escapan de su mágico violín, por una aberración de la suerte ha sido tratado últimamente a la baqueta por autoridades que tienen el imprescindible deber de apoyarlo. Algo doloroso pero de una realidad más dolorosa todavía.

Nuestro compañero de labores, Pilar del Portal, al contemplar estos cuadros que nos ponen en mal predicado con los pueblos de más avanzada cultura, ha com-

Pasa a la 7ª Pág.

SAN LORENZO.....

Viene de la 2ª página

Por la mañana se enfrentaron los canasteros locales a los baloncestistas (y no balancelistas como dicen algunos) de La Unión, El Salvador. Cosa extraña. Sin práctica, nuestros muchachos se impusieron desde el principio a los visitantes. Nos hemos convencido que San Lorenzo tiene verdadera madera basquetbolística. La victoria fué nuestra con un score elevado, algo que no esperábamos, pero que llenó de entusiasmo nuestros corazones.

A las dos de la tarde se llevó a cabo la tan esperada partida de fútbol entre «El Victoria» de este puerto y el «Unión Deportivo», de La Unión, El Salvador.

Fué un partido muy interesante y muy reñido.—Ambos equipos desarrollaron un juego que gustó bastante. El triunfo correspondió a los locales por uno a cero. El público gritó y aplaudió enloquecido por esta nueva victoria de los nuestros.

Seguidamente se enfrentaron las oncenas de El Pirata, de Nacaome y Libertad, de Amapala. Durante todo el primer tiempo parecía que la victoria iba a sonreír a los bizarros muchachos de la Perla del Golfo, pues atacaban continuamente la meta contraria dominando el juego casi por completo. El Pirata no reaccionaba debido a que sus mejores delanteros, quizá por lucirse, se concretaban a desarrollar un juego personal, que, naturalmente, carecía de efectividad. El Libertad aprovecha estos pequeños descuidos para anotar su primer tanto.

Todos pensamos que El Pirata, ante este golpe adverso se descontrolaría más. Pero no fué así. El Pirata reaccionó y muy valientemente. Acometieron con denuedo desarrollando entonces un juego de conjunto bien armonizado. Los resultados no se hicieron esperar. Quico Rodríguez conecta el primer tanto, y a los diez minutos, en una carga espectacular, el delantero Mejía, de El Pirata, logra perforar la meta del Libertad, por segunda vez. Fué una anotación limpia, pero no sabemos por qué el juez o árbitro la declaró nula. La partida, pues, quedó empatada.

En todos los encuentros que hemos dejado apuntados, tanto los deportistas locales, como los visitantes, se comportaron como verdaderos caballeros. En todas las justas reinó la cordialidad y la decencia.

No obstante la escasez de fondos, debido a los malos tiempos, el Comité de Festejos logró salir avante en todos sus proyectos, y todos los puntos desarrollados fueron del agrado del pueblo. Para todos sus miembros nuestros cálidos aplausos.

San Lorenzo, Agosto de 1950.

NOTICIAS....

Viene de la 2a. .Pág

puesto los siguientes versos cuya divulgación es oportuna:

¡Pobrecito Humberto Cano!
No haberle dado la mano
significa mala suerte.
—Es que aquí no vale el Arte?
Sólo los hijos de Marte
sembradores de la muerte...?

¡Catrachilandia promete!
Aquí desplaza el machete
Arte, Talento, Ideal.
Más golpe tan inhumano
no merece Humberto Cano
que es orgullo nacional.

Aquí el artista va al hoyo,
despreciado, sin apoyo,
destrozado el corazón.
Si no lo mata la Envidia,

la ingratitud, la perfidia...
¡Lo mata la Incomprensión!

x x x

La escasez de papel ha estado atrazando para el aparecimiento en esta capital de un nuevo periodiquito, que llevará el nombre de «El Pobrecito Hablador» y estará dirigido por nuestro inteligente paisano Pilar del Portal, (Quizás hemos metido las extremidades al calificarlo de inteligente, pues cierto Zoilo que ha nacido en Nacaome y que *escribe* con el seudónimo de MENELAO, en artículo reciente taata a nuestro amigo de «alcornoque» y «cabeza de adoquín»).

No queremos decir que nuestro paisano, Pilar del Portal, sea una gran cosa; pero de lo que sí estamos seguros es que los gra-

tuitos comentarios de Menelao no han sido inspirados por Caridad ... Es otro sentimiento el que puso el lápiz en sus gallardas manos....

Bueno, «El pobrecito Hablador», que muchos habitantes de esta capital estamos esperando ansiosos, aparecerá, Dios mediante, el primero del próximo mes de Septiembre.

x x x

Ha regresado a esta capital, con procedencia de Nacaome, donde estuvo desempeñando la Mayoría de Plaza con el beneplácito de todos aquellos vecinos, el Coronel Máximo Iscoa, elemento que en aquella cálida tierra sureña supo portarse a la altura de su deber, honrando, con su limpia actuación a la noble institución armada hondureña y al gobierno del Dr. Gálvez.

Nos ha manifestado que prefirió abandonar el empleo para no verse envuelto en odiosos líos pueblerinos ni manchar su limpia hoja de servicios sirviendo al lado de elementos irresponsables, que mantienen al pueblo en una constante zozobra, porque para ellos no hay más ley que su capricho, ni más Dios que su omnímoda voluntad.

El Coronel Iscoa deja gratos recuerdos en Nacaome, pero sus palabras llenan de amargura nuestro corazón, porque los que allá están sufriendo ese flagelo, son nuestros hermanos muy queridos.

Sebastián C. Osorio

Ofrece Ud. Aceite legítimo de tiburón, a L. 2.00 botella, y a L. 40.00 la lata de 5 galones. Búsquelo en cualquier cantidad, con o sin envase.

San Lorenzo, D. L., Dep. de Valle.
(Barrio El Ch aparral.)

Pensión Sureña

Instalada en el Centro de Comayagüela, Media Cuadra al Poniente de la Policlínica.

Atendida con todo esmero por su Propietario.

Con cuartos bien amueblados y aseados. Se sentirá Ud. como en su propia casa, garantizado en su persona e intereses.

VISITELA Y SE CONVENCERA

P. M. don JULIO.....

Viene de la 1ª Pag.

también recibiendo atención muy esmerada de tan distinguido funcionario, que ha llegado al convencimiento que el desarrollo de la potencialidad de los recursos naturales de Honduras, sólo se podrá llevar a cabo cuando tengamos el país cruzado de buenos caminos. Y es por eso que la obra caminera avanza día a día con el consiguiente júbilo de un pueblo, reeducado y laborioso, que se siente protegido y estimulado en la búsqueda de un mejoramiento económico.

El caballero Lozano h., es un miembro incorruptible del Gran Partido Nacional, partido que siempre confía en su talento y serenidad, para seguir sorteando con feliz suceso los escollos que se le puedan presentar en las luchas del mañana.

Es un hombre que goza de gran estimación en todas las clases sociales por la rectitud de su carácter, su energía inagotable, y más que todo, por haberse labrado una posición económica, social y política, con el cincel de su talento y el martillo de su perseverancia.

EL PACIFICO se siente honrado al poder exhornar

sus humildes páginas con el fotograbado de tan alto funcionario público, y al presentarle su atento saludo, le desea muchos éxitos en las delicadas carteras que tiene a su cargo.

Ha visitado Ud. la tienda de doña Maximina de Umanzor?

Viera cuántas cosas bonitas, baratas y de buena calidad está desempacando. Pobres y ricos la prefieren porque comprar donde ella es economizar dinero.

FARMACIA Corazón de Jesús

Recientemente instalada en la ciudad de PESPIRE, espera sus apreciables órdenes las que serán atendidas por su propietario.

Dr. ARMANDO PADGETT.

AVISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de la Sección Judicial de Nacaome, al público HACE SABER: que el tres del mes en curso, se concedió a Cipriano Fortunato García Pérez, la posesión efectiva de la herencia intestada de su hijo legítimo, Virgilio Mejía, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Nacaome, 7 de Agosto de 1950.

J. ANTONIO PINEDA.
Secretario.

APARECIO LA.....

Viene de la 1ª Pág.

Dicen que todavía sigues llorando la gran trabajada que te dieron, pues parece que siempre soñaste con llegar al Congreso, pero nalgas; que descanses en paz mosquito porque con esta pata vas a parar los nacos. — MENELAO”.

[Tomado de El Chilfo].

Nota:—Esta joya literaria, de uno de nuestros sapientísimos paisanos, no vale la pena de ser comentada... ¡Ella sola se comenta! Pero queremos llamar la atención de nuestros lectores sobre un detalle muy importante que salta a la vista gracias a la ingeniosidad y sutilidad de Menelao... Nos referimos a cierta politiquilla anticipada que cierto grupito prestigiado está desarrollando en Nacaome con el decidido apoyo de mi general Bonilla. ¡“¡Bonilla se encargará de tí!”

Por el hecho de ser leal a un partido y querer mantener la unidad del mismo a base de disciplina, el ilustre escritor, orgullo de la prensa nacional y de la intelectualidad hondureña, se da el lujo de tratarme de argollista... Pues sépalo, señor Menelao, a mucha honra tengo el serlo, a pesar de que yo no hice capital, ni vivo vida regalada a costillas de la argolla, como Uds. bien lo saben....

Muchas cosas más le diría, señor Menelao, si no fuera la estimación que le guardo a su señor padre «aunque Ud. no lo crea».

Anuncie en “El Pacífico”



Fume Cigarrillos

KING BEE

Perfectamente elaborados

con los mejores Tabacos de C O P A N